

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Perkembangan teknologi yang pesat menuntut ketersediaan tenaga ahli yang terampil dan profesional dalam mengelola industri. Penyediaan tenaga terampil dan profesional tersebut merupakan tugas semua pihak khususnya dunia pendidikan untuk memenuhinya. Meskipun secara kuantitatif cukup banyak lembaga yang bergerak di dunia pendidikan, namun lembaga yang menyelenggarakan pendidikan jalur profesional relatif masih sangat kurang.

Kualitas pendidikan Indonesia yang rendah itu juga ditunjukkan data Balitbang (2003) bahwa dari 146.052 SD di Indonesia ternyata hanya 8 sekolah saja yang mendapat pengakuan dunia dalam kategori *The Primary Years Program (PYP)*. Dari 20.918 SMP di Indonesia ternyata juga hanya 8 sekolah yang mendapat pengakuan dunia dalam kategori *The Middle Years Program (MYP)* dan dari 8.036 SMA ternyata hanya 7 sekolah saja yang mendapat pengakuan dunia dalam kategori *The Diploma Program (DP)* (Panjaitan dkk, 2014).

Program Diploma adalah program yang menyiapkan mahasiswa menjadi praktisi yang terampil untuk memasuki dunia kerja sesuai dengan bidang keahliannya. Program Diploma III Rekam Medis dan Informasi Kesehatan merupakan program yang menyiapkan mahasiswa terampil pada pengelolaan manajemen informasi kesehatan. Program Diploma III Rekam Medis dan Informasi Kesehatan mengacu

pada standar kompetensi yang tertuang dalam standar profesi pada Kepmenkes No. 377 Tahun 2007 (Nuryati dan Rokhman, 2013).

Dari hasil riset fasilitas pelayanan kesehatan (RIFASKES) tahun 2011 dengan sampel sebanyak 685 Rumah Sakit Umum yang tersebar di seluruh provinsi di Indonesia sebesar 35,2% Rumah Sakit Umum belum memiliki Profesional Perkam Medis sehingga pengelolaan Rekam Medis dan Informasi Kesehatan belum optimal. Selain itu, dari 33 institusi penyelenggaraan pendidikan Rekam Medis dan Informasi Kesehatan baru meluluskan sekitar 5.976 orang sehingga sebagian besar Rumah Sakit atau fasilitas pelayanan belum memiliki tenaga professional Rekam Medis dan Informai Kesehatan (Hosizah, 2013).

Program Studi D-III Rekam Medis dan Informasi Kesehatan Universitas Esa Unggul diselenggarakan sejak tahun 1989 dan sebagai pelopor pendirian Program Studi D-III Rekam Medis dan Informasi Kesehatan yang pertama di Indonesia (*Profil Esa Unggul*, 2017). Berdasarkan data yang peneliti dapatkan dari bagian DAA Universitas Esa Unggul Jakarta bahwa jumlah lulusan Program Studi 5 tahun terakhir mengalami penurunan dan juga peningkatan, pada Tahun 2012 sebanyak 70,21%, Tahun 2013 mengalami penurunan tetapi tidak terlalu banyak yaitu sebanyak 63,49%, Tahun 2014 tingkat kelulusan tepat waktu tertinggi pada tahun ini yaitu sebanyak 71%, Tahun 2015 menurun dan dalam 5 tahun terakhir ini pada tahun 2015 merupakan angka kelulusan tepat waktu yang paling rendah yaitu sebanyak 43,66%, dan Tahun 2016 mengalami peningkatan kembali yaitu sebanyak 54,73%.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh Wahyudi (2012) dan Hartanto (2016) faktor-faktor yang mempengaruhi mahasiswa tidak lulus tepat waktu adalah kurang

motivasi belajar sehingga masih mengulang mata kuliah dan juga faktor eksternal yang tidak mendukung. Kurangnya motivasi banyak membuat mahasiswa menjadi malas dalam menyelesaikan tugas akhir skripsinya. Kurangnya motivasi juga dapat mempengaruhi minat mahasiswa, di Universitas Esa Unggul Jakarta berdasarkan penelitian Selviani (2017) faktor pemilihan minat dalam memilih program studi dikarenakan oleh faktor sosial, yang terdiri dari kelompok acuan, keluarga, peran dan status.

Menurut penelitian Savira dan Putri (2013) peneliti menemukan 3 faktor dampak menyelesaikan skripsi antara lain kognisi emosi terdiri dari beban pikiran, kecemasan terhadap dosen, iri/ingin lulus tepat waktu, stress, perubahan emosi, mudah tersinggung, proses yang lama atau jenuh. Konsep diri negatif terdiri dari merasa bodoh atau ketidakmampuan, dan konsep diri positif terdiri dari kemampuan diri, berjuang.

1.2 Perumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang sudah peneliti paparkan maka permasalahan yang ada yaitu belum diketahuinya gambaran motivasi mahasiswa Program Studi D3 Rekam Medis dan Informasi Kesehatan Universitas Esa Unggul Jakarta Tahun 2017 dalam menyelesaikan kuliah tepat waktu.

1.3 Pertanyaan Penelitian

1. Bagaimana gambaran motivasi mahasiswa Program Studi D3 Rekam Medis dan Informasi Kesehatan Universitas Esa Unggul Jakarta Tahun 2017 dalam menyelesaikan kuliah tepat waktu?
2. Faktor-faktor apa saja yang mempengaruhi motivasi mahasiswa Program Studi D3 Rekam Medis dan Informasi Kesehatan Universitas Esa Unggul Jakarta Tahun 2017 dalam menyelesaikan kuliah tepat waktu?

1.4 Tujuan Penelitian

1.4.1 Tujuan Umum

Mengetahui Gambaran Motivasi Mahasiswa Program Studi D3 Rekam Medis dan Informasi Kesehatan Universitas Esa Unggul Jakarta Tahun 2017 dalam menyelesaikan kuliah tepat waktu.

1.4.2 Tujuan Khusus

1. Mengidentifikasi gambaran motivasi mahasiswa Program Studi D3 Rekam Medis dan Informasi Kesehatan Universitas Esa Unggul Jakarta Tahun 2017 dalam menyelesaikan kuliah tepat waktu.
2. Mengidentifikasi faktor-faktor yang mempengaruhi motivasi mahasiswa dalam Program Studi D3 Rekam Medis dan Informasi Kesehatan Universitas Esa Unggul Jakarta Tahun 2017 dalam menyelesaikan kuliah tepat waktu.

1.5 Manfaat Penelitian

1.5.1 Bagi penulis

Penelitian ini sebagai sarana untuk menambah wawasan dan hasil penelitian ini bisa dijadikan bahan perbandingan serta sumber bacaan yang berguna nantinya serta menerapkan ilmu pengetahuan yang diterima dibangku kuliah.

1.5.2 Bagi Mahasiswa/i

Mahasiswa/i mampu meningkatkan motivasi mahasiswa Program Studi D3 Rekam Medis dan Informasi Kesehatan Universitas Esa Unggul Jakarta dalam menyelesaikan kuliah tepat waktu.

1.5.3 Bagi Institusi Pendidikan

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat dan menjadi bahan masukan serta meningkatkan dan memperhatikan sistem pendidikan.

1.6 Ruang Lingkup Penulisan

Berdasarkan permasalahan yang ingin diteliti adalah belum diketahuinya gambaran motivasi Mahasiswa Program Studi D3 Rekam Medis dan Informasi Kesehatan Universitas Esa Unggul Jakarta Tahun 2017 dalam menyelesaikan kuliah tepat waktu, maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian berjudul “Gambaran Motivasi Mahasiswa Program Studi D3

Rekam Medis dan Informasi Kesehatan Universitas Esa Unggul Jakarta dalam Menyelesaikan Kuliah Tepat Waktu.” Penelitian ini dilakukan oleh penulis di Universitas Esa Unggul Jakarta yang dilaksanakan pada Tahun 2017. Dalam penelitian ini yang menjadi subjek adalah Mahasiswa Program Studi D3 Rekam Medis dan Informasi Kesehatan angkatan yang aktif pada semester 6 atau semester lanjut yang masih menyelesaikan Karya Tulis Ilmiah Tahun 2017. Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif, dengan desain *crosssectional* (potong lintang), yaitu melihat keadaan responden pada satu saat pengamatan, dengan menggunakan lembar pertanyaan (angket).